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Bald ists soweit... 

25 Jahre Cheerleading 
bei DJK Falke

Jubiläumsfeier 
am 13. Juli ab 15 Uhr

mit Essen
Getränken 

abwechslungsreichem Nachmittagsprogramm



 50 Jahre
 Timo Enzenhöfer

Sa., 13.04.2024  Arbeitsdienst rund um das Sportgelände

Sa., 15.06.2024    DJK Sportlerwallfahrt

Mo., 24.06.2024   Sitzung des DJK DV-Vorstands

Sa., 21.09.2024   Arbeitsdienst rund um das Sportgelände

Redaktionsschluss nächste Vereinszeitung: 27. Juni 2024

Termine

Glückwünsche zum Geburtstag
 Geburtstage April - Juni

70 Jahre  75 Jahre
Folker Kielgast  Manfred Röhrig
   Gerhard Silberhorn

 80 Jahre  90 Jahre
 Reinhold Meyer  Eduard Amon

Am 6. Februar verstarb im Alter von 87 Jahren

Walter Stadelmann
Er war Mitglied seit 1976, früher aktiv in der Skiabteilung bei Wolfgang 

Burckhardt und in der Wandergruppe.

Wir wollen ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.



Nr. 2/2024 3

   FALKE NÜRNBERG E.V.
Mitglied des BLSV und des Hauptverbandes der Deutschen Jugendkraft Düsseldorf e.V.

Sportplatz und Vereinshaus:
Sudetendeutsche Str. 60, 90480 Nürnberg, 

Telefon 40 97 846 ,  Fax 40 87 07 01
Internet: http://www.djk-falke.de, E-Mail: info@djk-falke.de

Bürozeiten: Donnerstag 18 - 20 Uhr

Bankverbindung: Liga Bank Regensburg  (BLZ 750 903 00) Konto-Nr. 105 121 086
  IBAN: DE04 7509 0300 0105 1210 86, BIC: GENODEF1M05

Monatliche Beitragssätze: Erwachsene    16,- €
(seit 1.1.2019)  Kinder bis 14 Jahre    9,- €
   Jugendliche von 14 bis 18 Jahre  9,50 €
   Rentner, Passive, Azubis, Schüler, Studenten,
   Wehrdienst- und FSJ-Leistende über 18 Jahre 9,50 €
   Familienbeitrag ab 2 Personen  24,50 €

Ab 1.7.2024 zzgl. Instandsetzungsabgabe f. Gebäudesanierung 2 € Erwachsene / 1,50 € Familien 
/ Sonst. 1 €
Die Abteilungen Cheerleading und Fußball (ab 1.7.24) erheben zusätzl. einen Abteilungsbeitrag.
Bei Eintritt wird eine Verwaltungsgebühr von 5,- € erhoben.
Rücklastgebühr bei ungerechtfertigter Rückbuchung: 5,- €

Bei Kündigung der Mitgliedschaft muss der Beitrag bis zum Jahresende bezahlt werden.

Abteilungen und Ansprechpartner

Cheerleading: Verena Adami, È0179 / 608 94 66, Cheerleading@djk-falke.de

Fußball: Daniel Hager, È0175 / 596 66 91, Fussball@djk-falke.de

Gymnastik: Rotraut Kraft, È0152 / 174 191 63

Handball: Petra Kokl, È09 135 / 16 17, Handball@djk-falke.de

Kinderturnen: Jutta Lutz, È49 28 64, 0176 - 618 46 305

Nordic Walking: Christine Seitz, È40 16 75

Schwimmen: Rosi Freiberger, È40 15 18

Ski: Hans Freiberger, È40 15 18, Ski@djk-falke.de

Tischtennis: Hans-Joachim Schuster, È0911/ 35 29 36, Tischtennis@djk-falke.de

Volleyball: Petra Reiser, È40 32 86

Wirbelsäulengymnastik: Ingrid Merkl, È46 22 800
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Bericht des 1. Vorsitzenden zur Jahreshauptversammlung 2024

Liebe Mitglieder der DJK Falke, liebe Freundinnen und Freunde,

wie jedes Jahr an dieser Stelle möchte ich Euch den Jahresbericht über die wichtigsten 
Daten, Aktivitäten und Wissenswertes über unseren Verein mitteilen.
Ich werde wie immer versuchen mich so kurz wie möglich zu fassen, denn man darf ja be-
kanntlich über Alles reden, nur nicht über 10 Minuten.

Ich werde aus Vereinfachungsgründen bei der Anrede und Bezeichnung das generische 
Maskulinum verwenden, Jede/Jeder möchte sich bitte angesprochen fühlen.

Die DJK Falke Nürnberg hat im 102. Jahr ihres Bestehens seit 1922  zum Stichtag 31.12.2023 
einen Mitgliederbestand von 703 Mitgliedern gegenüber 558 im Vorjahr. Das ist ein erfreu-
licher Zuwachs von 145 Mitgliedern oder etwa 26%. In der letzten Jahreshauptversammlung 
habe ich prognostiziert, dass wir bald wieder die 600er Marke durchbrechen werden. Dies 
ist beeindruckend gelungen. Hiervon sind mit 352 Jugendlichen unter 18 Jahren nochmals 
43 mehr hinzugekommen, das entspricht einem Anteil von ca. 50 %. Die konkrete Verteilung 
männlich/weiblich/divers kann bei Interesse aufgeschlüsselt werden. Im Ergebnis stehen 
100 Vereinsaustritten etwa 240 Neuanmeldungen gegenüber.

Der Verein ist Mitglied im BLSV und im Diözesanverband. Wir beschäftigen wie bisher keine 
hauptberuflichen Mitarbeiter, vertraglich eine Platzwartin, eine Verwaltungsmitarbeiterin im 
Geschäftszimmer sowie 2 Trainer für den Herrenbereich Fußball. Alle sonstigen Mitarbeiter 
in der Verwaltung, Übungsleiter und Trainer üben ihr Amt ehrenamtlich aus. An dieser Stelle, 
weil es einfach nicht selbstverständlich ist, mein besonderer Dank, unser aller Anerkennung 
und Respekt vor dieser uneigennützigen Leistung jedes Einzelnen. Ein Verein funktioniert 
nur, wenn sich viele Mitglieder einbringen. Mein dringender Aufruf heute, beteiligt Euch, 
wenn es möglich ist, wir suchen ehrenamtlich Tätige, die in der Vereinsverwaltung mithelfen 
können, d.h. Bürotätigkeiten. Bei so vielen Mitgliedern müsste sich doch der ein oder andere 
finden, der Erfahrungen auf diesem Gebiet hat und sich einbringen kann.

Gott sei Dank haben wir die Zeiten der Pandemie überstanden und sind wieder im Vollmo-
dus. Auch dieses Jahr standen richtungsweisende Entscheidungen und Veränderungen an. 
Die Mitgliederverwaltung und Buchhaltung erfolgt nunmehr vollständig digital und ist weiter-
hin im Aufbau. Auch dieses Jahr haben wir wieder vereinsinterne Veranstaltungen durch-
geführt, zu nennen seien der von Marius Steger und Thomas Gröschel perfekt organisierte 
Arbeitsdienst am Sportgelände und unser traditioneller Familiengottesdienst am Falkeplatz. 
Auch der Kinderfasching im Falkesaal fand wieder großen Anklang.

Die Veranstaltungen im Zeltner wurden wieder federführend von Petra Kokl wahrgenommen 
und durchgeführt, die Vorstände nahmen zum Erfahrungsaustausch an den Regionalkonfe-
renzen der DJK Vereine teil.

Auch 2024 sind einige Projekte geplant, ausdrücklich genannt folgende:
Im TT-Raum wird für einen adäquaten Spielbetrieb ein neuer Bodenbelag verlegt werden 
und das alte mitgenommene Parkett ersetzt. 
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Auch die Platten im Biergarten, der Weg zum Kabinentrakt und zur Wirtschaft sind defekt. 
Hier ist eine Sanierung erforderlich. Angebote zur Machbarkeit werden gerade eingeholt. 
Dies alles wird natürlich auch finanziell zu Buche schlagen werden. Spenden sind daher 
nach wie vor nicht verboten, sondern ausdrücklich gewünscht. Auch die Fassade unserer 
Gebäude ist teilweise marode und sollte auch optisch aufgehübscht werden. Auch hier sind 
Ausbesserungsarbeiten geplant.

Ein besonderes Anliegen ist uns nach wie vor unsere Vereinswirtschaft. Unser Wirt Cosimo 
hat nach dem Ausstieg seiner Mitpächter nicht hingeschmissen, sondern macht mit Herzblut 
weiter. Trotz nicht üppiger Umsätze und Personalmangel hält er den Betrieb eisern aufrecht. 
Wenn wir auch weiterhin an einer qualitativ guten Vereinsgaststätte interessiert sind, sollten 
wir diese auch tatkräftig durch Besuche und Weiterempfehlung unterstützen.

Beschämend sind die Trainingsbedingungen für unsere Jugendmannschaften am NGN 
wegen des nunmehr ein Jahr andauernden Um- und Neubaus. Zustände, die eigentlich 
der „großen Sportstadt Nürnberg“ trotz Baumaßnahmen unwürdig sind. Eine Zumutung für 
unsere Jugendtrainer, die Woche für Woche mit den widrigen Umständen kämpfen. Auf 
Grund hartnäckiger Intervention unseres Vorstandsmitglieds Manfred Jung wird sich dies 
hoffentlich verbessern, die Nutzung soll uneingeschränkt möglich sein. Ein großer Dank an 
die Betroffenen.

Auch dieses Jahr hat sich die weiterhin sparsame Haushaltsführung der letzten Jahre aus-
gezahlt. Hierzu werden unsere  Finanzexperten im Anschluss gesondert in ihrem Finanzbe-
richt Stellung nehmen.

Zusammenfassend gehen wir also voller Zuversicht in das neues Jahr.  Ich möchte an dieser 
Stelle meine Worte in den letzten Vereinsnachrichten wiederholen.

Zum Schluss noch ein Aufruf in eigener Sache. Es ist nicht mehr lange hin. Bereits in einem 
Jahr finden wieder Vorstandswahlen statt. Ein Teil der Verantwortlichen wird dann aus per-
sönlichen Gründen nicht mehr kandidieren. Aus diesem Grund müssen wir vorausschauend 
für die Zukunft planen. Deshalb der dringende Aufruf bereits in der diesjährigen Jahres-
hauptversammlung. Gebt Euch einen Ruck und arbeitet mit in der Verwaltung, wir brauchen 
Kontinuität. Ich denke wir haben Einige in unseren Reihen, die für die Arbeit im Vorstand 
geeignet wären.

Bei Allen, die heute den Weg zu unserer 92. JHV gefunden haben, möchte ich mich für Ihr 
Kommen bedanken, hoffe wie jedes Jahr auf eine angeregte Diskussion und wünsche un-
serer diesjährigen Vollversammlung einen angenehmen und sachlichen Verlauf. 

Vielen Dank.

Michael Reiser
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Protokoll der 92. Jahreshauptversammlung 
der DJK Falke Nürnberg e.V. am 15. März 2024

Ort:  Vereinshaus, Sudetendeutsche Str. 60, 90480 Nürnberg
Anwesende: 66 stimmberechtigte Mitglieder laut Anwesenheitsliste
Sitzungsbeginn: 19.30 Uhr
Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Ehrungen
3. Genehmigung des Protokolls der 91. Jahreshauptversammlung
4. Bericht des 1. Vorsitzenden, des Hauptkassiers und der Revisoren
5. Kurzberichte der Abteilungen
6. Aussprache zu den Berichten
7. Entlastung des Vorstandes
8. Instandsetzungsbedarf der Gebäude und energetische Sanierung (Bildung von
 Rücklagen)
9. Beitragsanpassung ab 01.07.2024
10. Behandlung eingegangener Anträge

Zu Punkt 1 (Eröffnung und Begrüßung):
Der 1. Vorsitzende Michael Reiser eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die An-
wesenden. Besonders begrüßt er unser Ehrenmitglied Dr. Otto Reiser, unseren Ehrenvorsit-
zenden Andreas Reindl und unseren Geistlichen Beirat Pfarrer Georg Schneider.
Herr Reiser bittet die Versammelten sich von ihren Plätzen zu erheben um der verstorbenen 
Vereinsmitglieder zu gedenken. Wir mussten Abschied nehmen von Erich Sabitzer, Karl 
Hammer und Walter Stadelmann. Wir werden ihnen immer ein ehrendes Andenken bewah-
ren.
Herr Reiser erklärt, dass die Jahreshauptversammlung durch die Ankündigung i. d. Vereins-
nachrichten Nr. 261 Heft 1 / 2024 ordnungsgemäß einberufen wurde. Gegen die vorgeschla-
gene Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Nun übergibt Herr Reiser die Leitung 
der Versammlung an den 2. Vorsitzenden Manfred Jung.

Zu Punkt 2 (Ehrungen): 
(die mit * gekennzeichneten Mitglieder waren nicht anwesend). 
Für 25-jährige Mitgliedschaft: Petra, Katharina, Maximilian und Florian Reiser* sowie 
Klaus Väthröder*.
Für 40-jährige Mitgliedschaft: Petra Kokl.
Für 50-jährige Mitgliedschaft: Thorsten Weber, Gerhard Pfeiffer*, Peter Wittmann, Rei-
mund Hauser, Roswitha Lindner-Heydrich und Erna Dorfer.
Für 60-jährige Mitgliedschaft: Ferdinand Hutzler* und Gerhard Silberhorn*.
Für 70-jährige Mitgliedschaft: Elfriede Reiser.

Zu Punkt 3 (Genehmigung des Protokolls der 91. Jahreshauptversammlung): 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde in den Vereinsnachrichten 2/2023 
Nr. 258 abgedruckt u. Abschriften liegen auf den Tischen auf. Gegen die Abfassung des 
Protokolls werden keine Einwände erhoben.
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Zu Punkt 4 (Bericht des 1. Vorsitzenden, des Hauptkassiers und der Revisoren):
1. Vorsitzender: Unser Sportverein DjK Falke e.V. befindet sich nun im 102. Jahr seines 
Bestehens. Zum Stichtag 31.12.2023 hatten wir 703 Mitglieder gegenüber 558 im Vorjahr. 
Davon sind 373 unter 18 Jahre. Nach wie vor beschäftigen wir keine hauptberuflichen Mitar-
beiter, vertraglich eine Platzwartin, eine Verwaltungsmitarbeiterin sowie derzeit zwei Trainer 
im Fußballbereich. Alle sonstigen Mitarbeiter, Übungsleiter und Trainer üben ihre Ämter eh-
renamtlich aus. Das verdient unser aller Respekt und Anerkennung.
Letztes Jahr wurde unsere Mitgliederverwaltung digitalisiert. Ein Arbeitsdienst war erfolg-
reich, der Familiengottesdienst wurde wieder gefeiert und der Kinderfasching fand guten 
Anklang. Heuer muss im TT-Raum das recht mitgenommene Parkett durch einen neuen 
Boden ersetzt werden. Im Biergarten sind defekte Platten zu erneuern und die Fassade ist
ausbesserungswürdig. Unser Wirt Cosimo macht auch nach dem Ausstieg seiner Mitpächter 
mit Herzblut weiter und hält den Betrieb aufrecht.

Kasse: Der 1. Kassier Michael König erläutert den auf den Tischen ausliegenden Kassenbe-
richt, diesmal mit Vorjahresvergleich, der auch an die Wand projiziert wird. Die Beiträge sind 
im Vergleich zum Vorjahr durch die höhere Mitgliederzahl gestiegen. Die beiden Kassierer 
sind mit der Entwicklung des Vereins zufrieden. Unvorhergesehene Ausgaben waren die 
Heizungsreparatur und Reparaturen in vermieteten Räumen, sowie gestiegene Beiträge an 
die Landesverbände. Das Darlehen wurde getilgt und somit ist die DjK Falke schuldenfrei.
Neue Mitglieder können sich online anmelden im Anmeldungsportal auf der DjK Falke Inter-
netseite. Des weiteren erfolgt das Buchen über unser neues Buchhaltungs- und Mitglieder-
programm, das viele Vorteile bietet.
Berthold Söder berichtet über die weiterhin positive Mitgliederentwicklung. Obwohl das 1. 
Quartal noch nicht vorüber ist, haben sich schon wieder 27 neue Mitglieder angemeldet. 
Herr Söder wird nächstes Jahr nicht mehr als 2. Kassier zur Verfügung stehen. Er möchte 
gerne einen Nachfolger einarbeiten.

Revisoren: Die Revision für das Jahr 2023 erfolgte am Donnertag, den 22.02.2024 in den 
Geschäftsräumen der DjK Falke. Anwesend waren die beiden Kassiere Berthold Söder und 
Michael König sowie als Kassenrevisor Matthias Meyer. Geprüft wurden insbesondere: 
Abstimmung der Bank- und Kassenbestände sowie Kontoauszüge, stichprobenartige Be-
legprüfungen, Mitgliederzahlungen und Beitragsrückstände und die Entwicklung der Dar-
lehensstände. Den Abteilungen wurden für das gewährte Budget eigene Konten zur Verfü-
gung gestellt, die von den Kassierern direkt überwacht werden können. Leider werden die
Belege zum Teil stark verspätet an die Kassierer weitergeleitet. Hier ist von Seiten der Abtei-
lungen Besserung erforderlich. Weitere Beanstandungen gab es nicht. Das letzte Darlehen 
über 10.000 € wurde zurückbezahlt. Der Verein ist damit schuldenfrei. Insgesamt ist der 
Vorstandschaft ein gutes Arbeiten zu attestieren. Die Finanzen des Vereins sind weiterhin
sehr solide. Der Kassenrevisor empfiehlt daher, dem Vorstand die Entlastung zu erteilen.

Zu Punkt 5 (Kurzberichte der Abteilungen):
Cheerleading: Die Abteilung zählt aktuell ca. 140 Mitglieder, die sich in 3 Altersklassen und 
8 Teams aufteilen. 3 Teams haben sich zur Regionalmeisterschaft qualifiziert. Die Peewees 
fahren morgen zur Weiterqualifikation zur Deutschen Meisterschaft nach Bonn. Die Abtei-
lung feiert heuer 25-jähriges Jubiläum am 13. Juli ab 15 Uhr am Falkeplatz.

Fußball: Die beiden Mannschaften bestehen aus rund 50 aktiven Spielern. Die 1. Mann-
schaft befindet sich aktuell auf einem gerade noch rettenden 11. Tabellenplatz. Die 2. Mann-
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schaft steht auf einem gefestigten 9. Platz. Sebastian Pech unterstützt das bestehende 
Trainerteam. Björn Besocke wird aus Zeitgründen Ende der Saison den Posten als 2. ALF 
aufgeben.

FB-Jugend: Die Jahrgänge sind besetzt, (außer Jahrgang 2017, weil Trainer fehlen) im 
Kleinfeld auch mehrfach. Aktuell sind 170 Kinder und Jugendliche in 10 Mannschaften mit 
20 Trainern bzw. Betreuern im Spielbetrieb. Am NGN gibt es erst seit März wieder Kabinen 
und Duschen. Der Fußballplatz ist in einem sehr schlechten Zustand, kurz gesagt eine Hop-
pelpiste.

Gymnastik: Die Seniorengymnastik findet montags von 10 – 11 Uhr im Falkesaal statt.

Handball: Die Abteilung bleibt weiterhin passiv. Das Stadtteilfest 2023 musste abgesagt 
werden und es wird auch keines mehr geben. Es ist nicht mehr kostendeckend und perso-
nell zu bewältigen. Der Weihnachtsmarkt hingegen war ein voller Erfolg und wird auch am 
1. Advent 2024 wieder stattfinden.

Kinderturnen: Die Kinder turnen in 2 Altersgruppen. Der Kinderfasching war wieder ein 
toller Erfolg.

Nordic Walking: Oft laufen leider nur noch 4 Leute. Verstärkung ist erwünscht!

Schwimmen: Wir schwimmen im Langwasserbad immer mittwochs ab 21 Uhr.

Ski: Die Ski- und die Wirbelsäulen Gymnastik findet im wöchentlichen Wechsel im Falkesaal 
statt. Das Eisstockschießen in der Arena erfreut sich wachsender Beliebtheit. Die Wander-
gruppe sucht immer noch einen neuen Wanderführer.

Tischtennis: Die Abteilung hat 32 Mitglieder und bildet 2 Mannschaften, die beide hintere 
Plätze belegen. Die Gruppe „Ping Pong Parkinson“ erfährt rasanten Zuwachs. Leider gibt es 
noch keinen Trainer. Die Abteilung finanziert selbst ab April einen Abschlagsroboter.

Zu Punkt 6 (Aussprache zu den Berichten): 
Es erfolgten keine Wortmeldungen.

Zu Punkt 7 (Entlastung des Vorstandes): 
Hans Freiberger stellt den Antrag, dem Vereinsvorstand die Entlastung zu erteilen. Der An-
trag wird ohne Gegenstimme angenommen.

Zu Punkt 8 Instandsetzungsbedarf der Gebäude und energetische Sanierung (Bildung von 
Rücklagen): 
Der Zustand unserer Gebäude ist nicht mehr der Beste. Der Verein muss sich für Sanie-
rungsarbeiten ein Finanzpolster schaffen. Zuschüsse sind nicht zu erwarten. Deshalb möch-
ten die Vorsitzenden eine Instandsetzungsabgabe in bescheidener Höhe erheben. Vorge-
schlagen werden:
Mtl. 2 € für Erwachsene, für Familien 1,50 € und 1 € für Kinder und alle übrigen.
Für die Fußballabt. soll ein Spartenbeitrag erhoben werden, der der Abt. zugute kommt. Der 
Grund ist, dass die Schiedsrichtergebühren immens gestiegen sind. Das wären mtl. 2 € für 
Erwachsene und 1 € für alle anderen.
Bei den Cheerleadern werden bereits seit dem 1.1.2022 Spartenbeiträge erhoben und zwar 
5 € für Erwachsene und 3 € für Kinder und Jugendliche.
Da die Frage nach Zuschuss von Bamberg laut wird, meldet sich Andreas Reindl zu Wort.
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Er erklärt, dass wir früher immer wieder Zuschüsse erhalten haben. Seit aber die Kirchen-
austritte so stark zugenommen haben, unterstützt Bamberg die DJK Vereine nicht mehr. 
Wenn, dann gibt’s nur 10 % aber höchstens 5.000 € innerhalb von 5 Jahren.
Peter Wittmann schlägt vor, den Falkesaal zu vermieten, weil er meint, dass dieser 360 Tage 
im Jahr ungenutzt ist. Dabei ist er an 2 Tagen pro Woche an einen Tanzclub vermietet und an 
den anderen Tagen belegen Senioren-, Ski- und Wirbelsäulengymnastik sowie Cheerleader 
den Saal.
Michael Scheiderer weiß nicht, wie er seinen Jugendlichen, die am NGN trainieren und DJK 
Falke gar nicht kennen, erklären soll, dass sie Instandsetzungsabgabe zahlen müssen.

Zu Punkt 9 (Beitragsanpassung ab 01. 07.2024)

Mitgliedsgruppe Beitrag 
bisher

Instand-
setzungs-
abgabe

Sparten-
beitrag 
Fußball

Gesamt-
beitrag 
Fußball

Gesamt-
beitrag 
andere

Erwachsene aktiv 16,00 € 2,00 € 2,00 € 20,00 € 18,00 €
Kinder bis 14 Jahre 9,00 € 1,00 € 1,00 € 11,00 € 10,00 €
Jugendliche 14 - 18 
Jahre

9,50 € 1,00 € 1,00 € 11,50 € 10,50 €

Ermäßigte, Passive,
Rentner, Azubis, 
Schüler, Studenten, 
Wehrdienst, FSJ 
über 18 Jahre

9,50 € 1,00 € 1,00 € 11,50 € 10,50 €

Familienbeitrag ab
2 Personen

24,50 € 1,50 € 1,00 € 27,00 € 26,00 €

Bei der Abstimmung werden die oben genannten Beitragssätze mit Mehrheit beschlossen.

Zu Punkt 10 (Behandlung eingegangener Anträge): 
Innerhalb der gesetzten Frist ist beim 1. Vorsitzenden kein Antrag eingegangen.

Unser Geistlicher Beirat Pfarrer Georg Schneider spricht noch abschließende Worte, verteilt 
die Texte des Liedes: „Gib uns Frieden jeden Tag“ und begleitet uns beim Singen mit seinem 
Keyboard.

Der 1. Vorsitzende Michael Reiser schließt die Versammlung um 21.10 Uhr.
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Kassenbericht vom 01.01. bis 31.12.2023

Aufgestellt: Michael König 08.01.2024

Kassenbericht vom 01.01. bis 31.12.2023

Bezeichnung Bezeichnung
Einnahmen 31.12.22 31.12.23 Ausgaben 31.12.22 31.12.23

Beiträge 62.328 75.643 Sozialversicherungsbeiträge 1.229 1.515
Zuschüsse 35.533 22.082 Büromaterial 1.604 6.453
Spenden 2.885 12.885 Porto, Telefon 1.010
Inserate 2.085 2.090 Kosten Vereinszeitung 3.890 2.103
Sonstige Einnahmen 696 Abgaben an Landesverband 8.772 9.798
Zweckgeb._Spenden Versicherungen 1.923 2.103

Geschenke, Jubiläen, Ehrungen 0 115
Rückläufer (in 2022 direkt verr.) 0 -972 Kosten Jugendarbeit 0 7.498
Rückläufer Gebühr 0 -105 Löhne und Gehälter 1.440 1.440
Sponsoring 0 0 Trainer/Übungsleiter 18.035 23.100

Miete Sportstätten 4.221 6.325
Reparaturen Sportanlagen 23.164 19.159
Reinigungskosten 1.300 0
Strom 0
GWG's 0 150
Gas
Abteilungen (Sponsoring) 4.243 1.790

Summe Ideeler Bereich 103.527 111.623 70.831 81.548

Teilnehmergebühren Kurse 0 0 Bewirtungskosten 1.886 2.188

Summe Zweckbetriebe 0 0 1.886 2.188

Miet- u. Pachteinnahmen 21.270 16.820 Grundstücksaufwendungen 6.531 6.133
Nebenkostenvorauszahlungen 7.513 11.214 Reparaturen 20.795 28.347

Strom/Wasser/(Gas in '23) 9.627 16.281
Gas 8.360 0
Wartungskosten 894 86

Summe Vermögensverwaltung 28.783 28.034 46.207 50.847

Eintrittsg. a. gesell. Veranst. 0 609 Kosten aus geselligen Veranstalt 151 450
Summe Wirtschaftliche Geschäftsb 0 609 151 450
Gesamtsumme: 132.310 140.266 119.075 135.033

Forderungen
Rückstände Beiträge 1.856,00 184,00

Bestände:
Kasse I 633,75 1.007,47
Liga Bank 105121086 46.529,00 41.318,49
Liga Bank 805121086 Instandhaltung-RL 1.002,00 1.004,50
Liga Bank 5121086 - ChL 3.597,18
Liga Bank 0205121086 - FB 191,34 Verbindlichkeiten
Konto Sparkasse 14.858,00 14.692,30 Darlehen 10.000 0
Summe Bestände: 63.022,75 61.811,28 Summe Verbindlichkeiten: 10.000 0

Ideeller Bereich

Zweckbetriebe

Vermögensverwaltung

Wirtschaftliche Geschäftsbetriebe

Vergleichszeitraum Vergleichszeitraum
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Impressionen der Jahreshauptversammlung 2024
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Ab Mai kann wieder das Deutsche Sportabzeichen jeweils mittwochs ab 17:00 Uhr 
am Sportplatz des Neuen Gymnasiums (NGN) in den leichtathletischen Disziplinen 
abgelegt werden.

Termine für die Abnahme von Nordic Walking- bzw. Schwimm-Leistungen können an diesen 
Terminen mit den Sportabzeichenprüfern vereinbart werden

Die Abnahme der Disziplinen ist kostenlos und auch für Nichtmitglieder möglich. 

Die Leistungen können auch an mehreren Abnahmetagen erbracht werden.

Zeit für Einweisung und Übung gibt es ausreichend.

jeweils Mittwoch ab 17:00 Uhr

08. Mai und 22. Mai
12. Juni und 26. Juni
10. Juli und 24. Juli

Auf der Homepage https://deutsches-sportabzeichen.de können die Leistungen und viele 
andere Informationen angesehen werden.

Gerhard und Manfred

Sportabzeichenabnahme im Jahr 2024
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Unnützes Wissen Teil XXVI - Fußball Europameisterschaft

D as nächste Großereignis steht uns bevor, sogar vor der eigenen Haustüre: Die Fuß-
ball Europameisterschaft in Deutschland. Bevor es am 14. Juni losgeht schon einmal 
ein paar Fakten zur Einstimmung in Folge 26 der Serie ‚Unnützes Wissen‘:

- Die Idee einer Europameisterschaft im Rahmen der FIFA wurde von Henri Delaunay, dem 
Generalsekretär des französischen Fußballverbands Fédération Française de Football, 
bereits 1927 vorgeschlagen und zunächst im Europapokal der Fußball-Nationalmann-
schaften umgesetzt.

- Kurz nach Gründung der UEFA wurde unter dem Namen Europapokal der Nationen ein 
Nachfolgeturnier ins Leben gerufen. 1960 und 1964 lief das Turnier auch unter diesem 
Namen, seit 1968 unter dem Namen UEFA Fußball-Europameisterschaft. 

- Delaunay zu Ehren trägt der Siegerpokal des Europameisterschaftsturniers bis heute den 
Namen Henri-Delaunay-Pokal.

- Die Einführung der Europameisterschaft war ein schwieriger Prozess, der durch den Wi-
derstand der FIFA und die Zurückhaltung vieler europäischer Klubs verzögert wurde. Die 
Klubs waren anfangs nicht bereit, ihre Spieler für zusätzliche Länderspiele freizustellen, 
und die FIFA sah in einem europäischen Turnier eine Konkurrenz zu ihren eigenen Wett-
bewerben.

- Das erste Europameisterschaftsturnier wurde schließlich 1960 in Frankreich ausgetragen, 
mit nur vier Mannschaften. Die Sowjetunion gewann das Finale mit 2:1 nach Verlängerung 
gegen Jugoslawien.

- Die deutsche Nationalmannschaft gewann das Turnier bisher drei Mal (1972, 1980 und 
1996) hat damit zusammen mit Spanien die meisten Titel gesammelt.

- Die deutsche Nationalmannschaft hat mit 13 Mal auch an den meisten EM Endrunden al-
ler europäischen Mannschaften teilgenommen, gefolgt von Sowjetunion / GUS / Russland 
und Spaniel mit 12 und 11 Teilnahmen.

- Bisher gab es immer mindestens eine Fußballnationalmannschaft, die zum ersten Mal an 
einer Fußballeuropameisterschaft teilnahm.

- Zehn Tage vor Beginn der Fußball-Europameisterschaft 1992 in Schweden wurde die 
Mannschaft von Jugoslawien wegen des Bürgerkriegs auf dem Balkan ausgeschlossen. 
Dänemark, eigentlich nicht für das Turnier qualifiziert, rückte nach und wurde am Ende 
Europameister.

- Der höchste Sieg bei einer Europameisterschaft war das 6:1 im Viertelfinale 2000 zwi-
schen den Niederlanden und Jugoslawien.

- Das schnellste EM Tor erzielte der Russe Dimitri Kiritschenko bei der EM 2004 gegen 
Griechenland nach 67 Sekunden.

- Der schnellste Platzverweis erfolgte bereits nach 37 Sekunden. Der Engländer Alan Mul-
lery foulte bei der EM 2000 einen Norweger.

- An den meisten Elfmeterschießen in allen EM Endturnieren nahmen die Italiener teil (8), 
gefolgt von Spanien (7) und England (6).
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Unnützes Wissen Teil XXVI - Fußball Europameisterschaft

- Alle ihre 3 Elfmeterschießen bei Europameisterschaften gewannen die Tschechen, 5 von 
6 Elfmeterschießen verloren dagegen die Engländer.

- Nur 1700 Zuschauer verfolgten das Halbfinale UdSSR gegen Ungarn 1972 live, die mei-
sten Zuschauer sahen das Halbfinale 1964 im Bernabeu in Madrid: 125000.

- Portugal erreichte seit 1984 bei Europameisterschaften immer die KO-Runde.

- Als Gastgeber schieden schon in der Vorrunde Belgien (2000), die Schweiz (2008) und 
Österreich (2008) aus dem Turnier aus.

- Als Gastgeber wurden Spanien (1964), Italien (1968) und Frankreich (1984) Europamei-
ster.

- Das Eröffnungsspiel der Jugoslawen gegen Frankreich am 6. Juli 1960 gilt immer noch 
als legendär, weil Frankreich bis zur 75. Minute mit 4:2 führte, Jugoslawien aber in nur 3 
Minuten das Spiel zum 4:5 drehte.

- Die meisten EM Titel bzw. Medaillen als Spieler gewann Rainer Bonhof, 1972 und 1980 
den Titel, 1976 den Vize-Titel.

- Den einmaligen Rekord, den EM-Titel zu verteidigen und dazwischen auch Weltmeister zu 
werden, schafften die Spanier 2008, 2010 und 2012.
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Cheerleading
Abteilungsleiterin: Verena Adami
È0179 / 608 94 66, Email: Cheerleading@djk-falke.de

Regionalmeisterschaft Süd 2024

Auch in diesem Jahr fand die Regionalmeisterschaft Süd am 10.02.2024 wieder in Göp-
pingen statt. Drei unserer Teams hatten sich im Vorfeld auf der Landesmeisterschaft 2023 
dafür qualifiziert. So machten sich Little Diamonds, Fancy Diamonds und Diamonds Elite 
frühmorgens auf den Weg zur EWS Arena.

Wie schon bei der Landesmeister-
schaft fuhren wir mit zwei Bussen. 
Somit hatten unsere Peewees ei-
nen kleinen Vorsprung und konn-
ten sich in Ruhe in der Halle stylen 
und auf ihre bevorstehende Perfor-
mance vorbereiten. 

Die beiden anderen Teams kamen 
genau rechtzeitig an, um unsere 
Jüngsten bei ihrem Auftritt zu an-
zufeuern. 

So war es für unsere Little Dia-
monds schon kurz nach dem Mei-

sterschaftsbeginn an der Zeit, um auf die Matte zu gehen und der Jury zu zeigen, was in 
den vergangenen Wochen erarbeitet wurde. Die Little Diamonds zeigten ein sehr schönes 
und sauberes Programm. Die ganze Diamonds Family freute sich sehr über den gelungenen 
Start in den Meisterschaftstag. Mit ihrem Auftritt erreichten die Little Diamonds den 5. Platz 
mit 7,68 Punkten. Durch das Herabsetzten der Qualifikationspunktzahl, konnten sie sich 
somit auf die Deutsche Pokal Meisterschaft am 16.03.24 in Bonn qualifizieren.

Schlag auf Schlag ging es 
weiter und unsere Juniors 
mussten sich auf ihren Auftritt 
vorbereiten. Aufgrund von ei-
nigen Ausfällen mussten die 
Coaches eine Woche vor der 
Meisterschaft nochmals das 
Programm umstellen und Er-
satzpersonen einplanen.

Dies ging leider auch nicht 
spurlos an den restlichen 
Mädels vorbei. Somit waren 
alle ein bisschen nervöser 
als normalerweise. Doch durch kleine Teambuilding-Maßnahmen konnte die Stimmung kurz 
vor dem WarmUp gelockert werden.
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Cheerleading

https://djkfalke.myteamshop.de

Schaut doch einmal vorbei...

Im Run Through kam es dann leider zu einigen Verzögerungen aufgrund gesundheitlicher 
Probleme. Somit rutschte das Team auf den letzten Startplatz der Junior und Youth Katego-
rien. Als es dann endlich soweit war zeigten die Fancy Diamonds auf der Auftrittsfläche eine 
schöne erste Hälfte der Routine. Leider spielten dann die Nerven der Mädels ihnen einen 
Streich und die ganzen kurzfristigen Änderungen machten sich bemerkbar. Trotz einiger 
Fehler überzeugte das Team bis zur letzten Sekunde mit ihrer Ausstrahlung. Die gezeigte 
Routine brachte die Fancy Diamonds auf den 3. Platz mit 5,24 Punkten. Leider reichte die 
Punktzahl nicht für eine Weiterqualifizierung auf die Deutsche Pokal Meisterschaft.

Nach dem die Seniors schon über den 
halben Tag auf ihre Performance war-
teten, war es gegen Nachmittag auch 
an der Zeit sich aufzuwärmen und das 
Programm noch ein letztes Mal durch-
zugehen. 
Auch Diamonds Elite blieb in der Vor-
bereitungsphase zur Regionalmeister-
schaft nicht von Ausfällen verschont. 
So mussten am Abend zuvor noch zwei 
Ersatzleute eingeplant werden, um ein 
vollständiges Programm zeigen zu kön-
nen. Natürlich war deshalb auch bei Eli-
te die Anspannung kurz vor der Matte zu 
spüren und alle Teammitglieder wollten 
die zweieinhalb Minuten schnell und möglichst fehlerfrei hinter sich bringen. Die Mädels 
gaben auf der Matte alles und performten ein fast fehlerfreies Programm, welches sie in 
ihrer Kategorie auf Platz 4 mit 5,68 Punkten brachte. Auch für Diamonds Elite reichte diese 
Punktzahl leider nicht um sich weiter zu qualifizieren.

Somit qualifizierten sich nur unsere Little Diamonds auf die Deutsche-Pokal-Meisterschaft 
in Bonn. Das ganze Team freut sich enorm für die Little Diamonds und wird das Team am 
16.03.2024 fleißig vor Ort oder über den Livestream unterstützen. 
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Cheerleading
Deutsche-Pokal-Meisterschaft 2024

Am 16.03.2024 machten wir uns um 4:30 Uhr mit 21 Peewees, 6 Trainern und Betreuern 
sowie 17 Zuschauern auf den Weg nach Bonn. 

Dort fand in diesem Jahr die Deutsche Meisterschaft im Cheerleading statt, für welche sich 
unsere Little Diamonds auf der Regionalmeisterschaft qualifiziert haben.

Alle haben sich sehr gefreut und waren natürlich auch ein kleines bisschen aufgeregt, denn 
an diesem Tag traten die besten Teams Deutschlands gegeneinander an.
Und mit dabei: unsere Little Diamonds!

Die Mädels haben alles gege-
ben, hatten Spaß auf der Matte 
und haben der Jury und den Zu-
schauern ein super schönes und 
fehlerfreies Programm gezeigt.

Am Ende konnten sie einen su-
per 22. Platz von 32 Startern in 
Ihrer Kategorie auf der Deut-
schen Pokal Meisterschaft mit 
nach Hause nehmen.

Aber noch bemerkenswerter:
22. Platz von insgesamt 129 

Teams, die im Herbst in der Kategorie Primary Level 0 auf den Landesmeisterschaften an 
den Start gingen.
Wir sind so stolz auf unsere Peewees, ihre Leistung und wie sie füreinander da waren und 
sich gegenseitig unterstützt haben.

Mit diesem schönen Abschluss verabschieden alle unsere Teams die Saison 2023/2024 und 
setzen schon jetzt den vollen Fokus auf die neue Saison 2024/2025.
In den Osterferien gab es vereinzelt ein paar trainingsfreie Tage zum Durchschnaufen – ab 
dieser Woche geht es nun bei allen Teams mit normalem Trainingsplan weiter.

25-Jahr-Feier der Blue Diamonds Cheerleader

Gefühlt war es erst gestern als wir vor 5 Jahren am Falke-Sportplatz gemeinsam unser 20-
jähriges Jubiläum gefeiert haben. In diesem Jahr ist es wieder soweit und unsere Vorberei-
tungen sind bereits in vollem Gange.
Wir freuen uns gemeinsam mit euch allen am 13.07.2024 ab 15 Uhr unser 25-jähriges Ju-
biläum zu feiern. Für Essen und Getränke und ein abwechslungsreiches Nachmittagspro-
gramm ist gesorgt.
Es sind alle Vereinsmitglieder (auch anderer Abteilungen), Familie und Freunde eingeladen, 
gemeinsam mit uns zu feiern und einen schönen Nachmittag/Abend zu verbringen.

Eure Blue Diamonds Cheerleader
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Fußball
Abteilungsleiter: Daniel Hager
È0175 / 596 66 91, Email: Fussball@djk-falke.de

Abteilungsleitung

Hallo liebe Falken,

die Rückrunde der Fussballer ist gestartet. Nach einer intensiven Vorbereitung wurde am 
17.03.2024 das erste Mal wieder um Punkte gespielt.
Die Vorbereitung verlief mit einer überraschend hohen Beteiligung. Dies zeigt, dass beide 
Mannschaften gewillt sind, die gesteckten Ziele zu erreichen.

Die 1. Mannschaft startete fulminant mit einem 3:0 bei Mitkonkurrent DjK BFC. Man hoffte 
das Beste für die kommenden englischen Wochen, in denen die Nachholspiele der Vorrunde 
ausgetragen wurden. Leider war man nach dem 1:4 gegen Boxdorf wieder auf dem Boden 
der Tatsachen angekommen. Gegen den VfL setzte es im Anschluss eine herbe 7:0 Klat-
sche und auch das kommende Spiel gegen TuSpo Nürnberg wurde mit 1:4 verloren. Das 
Resultat der bisherigen Rückrunde ist der 12. und somit Relegationsrang. Hier muss sich als 
Mannschaft schleunigst gesteigert werden, will man nicht den bitteren Weg in die A-Klasse 
antreten müssen.

Die 2. Mannschaft startete ebenfalls am 17.03.2024. Das Startprogramm hatte/hat es in 
sich, spielt man doch zu Beginn unter anderem gegen die Top 5 der Liga. Das erste Spiel 
gegen die SGV 3 musste man knapp mit 2:3 abgeben. Besser machten es die Jungs von 
Kevin Lau eine Woche später beim VfL, wo ein ungefährdeter 4:0 Sieg eingefahren wurde. 
Gegen Maiach hielt man lange Zeit richtig gut mit, musste sich am Ende aber dann doch mit 
5:2 geschlagen geben. Auch die 2. Mannschaft musste in englischen Wochen Nachholspiele 
bestreiten. So traf man zwei Tage nach der Niederlage gegen Maiach auf das Topteam aus 
Feucht. Nach wiederum gutem Spiel verlor man allerdings auch hier, dieses Mal mit 2:4. 
Trotz der Niederlagen kann man sicher von guten Spielen mit leider unglücklichem Ausgang 
sprechen. Die Jungs können dies sicher richtig einschätzen und werden in den Spielen ge-
gen das Tabellenumfeld sicher wieder Punkte einfahren.

Zu guter Letzt hat uns unser Cheftrainer Andi Luber darüber in Kenntnis gesetzt, dass er auf 
Grund einer privaten Unternehmung ab nächster Saison vorerst nicht mehr die Geschicke 
der 1. Mannschaft leiten kann. Ob und wann er zurückkommt, oder ob die DjK Maßnahmen 
im Trainerstab ergreift, hierüber werden die kommenden Wochen Aufschluss geben.

BB
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Sicher � Diskret � Neutral
Sicherheitsberatung - Objektschutz - Detektei

Observationen - Veranstaltungen u.v.m.

Breslauer Straße 396 � 90471 Nbg. � 0911-98801230
info@sicherheitsdienst-nuernberg.net

www.sdn-sicherheitsdienst.de

Fußball
ZEUGWART/IN GESUCHT

Die 1. und 2. Mannschaft sucht zur neuen Saison 2024/2025 
eine/n Zeugwart/in zur Unterstützung

Du hast Spaß am Sport, möchtest aber selbst die Fußballschuhe nicht mehr schnüren? Du 
möchtest deinen Teil dazu beitragen, dass unsere Fußballer erfolgreich sind?

Dann haben wir genau das richtige für dich! 
Unterstütze unsere 1. und 2. Mannschaft als Zeugwart/in.

Das solltest du mitbringen:

• Organisationstalent
• Eigeninitiative
• Spaß am Sport

Deine Aufgaben:

• Vor- und Nachbereitung der Spieltagsmaterialien
• Vor- und Nachbereitung der Trikotsätze

Für weitere Informationen steht dir die Abteilungsleitung Fußball 
unter 01755966691 gerne zur Verfügung

Das bieten wir:

• Aufwandsentschädigung
• Teil eines grandiosen Teams
• Gesellige Veranstaltungen
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Fußball
Alte Herren

nachdem wir wie in der letzten Ausgabe berichtet erstmal ohne sportliche und organisa-
torische Führung dastanden, gibt es mittlerweile gute Nachrichten: die DJK Falke AH lebt 
weiter!

Trainiert wird weiter mittwochs um 18.30 Uhr an der Sudetendeutschen Straße, seit Mitte 
März wieder auf dem Rasenfeld. Meist finden sich 10-15 Spieler ein, gerade genug für zwei 
Mannschaften und ein lockeres Trainingsspiel. Da trotzdem noch Luft nach oben ist, freuen 
wir uns auch über das eine oder andere neue Gesicht.

Ein Spielplan für das Jahr 2024 steht auch schon, allerdings gegenüber den letzten Jahren 
in sehr abgespeckter Version. Einmal pro Monat, insgesamt 9 Mal treten wir weiterhin als 
SG Falke Zabo gegen verschiedene Gegner an soweit wir eine Mannschaft zusammen be-
kommen. Das erste Spiel Mitte März musste leider gleich abgesagt werden, kollidierte aber 
auch etwas unglücklich mit der Jahreshauptversammlung des Vereins. DIe Hoffnung bleibt, 
dass es mit den nächsten Spielen besser klappt:

Freitag  26. April  19:00 Uhr TSV Rückersdorf : SG Falke / Zabo
Freitag  24. Mai  19:00 Uhr  SG Falke / Zabo : DJK Eibach
Freitag  14. Juni  19:00 Uhr  Mögeldorf 2000 : SG Falke / Zabo
Samstag  29. Juni  16:00 Uhr  TSV Wolkersdorf : SG Falke / Zabo (Kärwa-Spiel)
Freitag  13. September  19:00 Uhr  SG Falke / Zabo : TSV Rückersdorf
Freitag  27. September  19:00 Uhr  SG Falke / Zabo : Mögeldorf 2000
Samstag  19. Oktober  14:00 Uhr  SG Falke / Zabo : ASN Pfeil
Freitag  8. November  19:00 Uhr  SG Falke / Zabo : SF Großgründlach

Auch der erste Mannschaftsabend am Volksfest liegt bereits hinter uns. Auch davon gerne 
mehr.

CF

elektro-
 rupprecht

90480 nürnberg
zerzabelshofer hauptstr. 11
telefon 40 46 76
fax 4 09 79 23
handy 0160 97 54 90 57
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Fußball

DIE RICHTIGE ENTSCHEIDUNG FÜR DEINE ZUKUNFT –
AUSBILDUNG ZUM GERÜSTBAUER BEI SCHÜTTLER GERÜSTBAU GMBH

www.schuettler-geruestbau.de  | bewerbung@schuettler-geruestbau.de
Wetzlarer Straße 13  | 90427 Nürnberg  | 0911/4313660

Bei uns gibt’s eine Prämie fürs Praktikum!
Und danach? Starte Deine Ausbildung!

1.200€
PRO MONAT

1. LEHRJAHR

1.400€
PRO MONAT

2. LEHRJAHR

1.600€
PRO MONAT

3. LEHRJAHR

schuettler_geruestbau Schüttler Gerüstbau GmbH

PRAKTIKUMSPLATZ GESUCHT?

A-Junioren
 
Nachdem wir über den Winter einmal in der Woche auf den Kunstrasenplatz trainiert haben, 
startete unsere Vorbereitung auf die Frühjahrssaison am 5. März am NGN.
Nach einigen Trainingseinheiten und 4 Vorbereitungsspielen freuen wir uns auf den Liga-
start. In den Freundschaftsspielen konnte man erkennen, dass es immer wieder Phasen 
gibt in unserem Spiel, die sehr gut sind. Leider fehlt der Mannschaft die Konzentration und 
Einstellung, das über das ganze Spiel über abzurufen. Möglich ist das!
Wir hoffen sehr stark, dass es einfach mal klappt und sich das Team für seine Bemühungen 
belohnen kann und wird. Dann würde sehr viel Druck und Last von der Mannschaft abfal-
len.
 
Und Sie würde ganz anders auftreten. Leider haben wir nur 3 Heimspieltage, die an fol-
genden Terminen stattfinden:

Fr. 12.04. um 19 Uhr am NGN gegen Altenfurt
Fr. 03.05. um 19 Uhr am NGN gegen JFG Bibertgrund 2
Sa. 08.06. um 15 Uhr auf Falke gegen Hejduk

 
Die Jungs und das Trainerteam würden sich freuen, den ein oder anderen mal begrüßen zu 
können. Wir wünschen allen Falke Mannschaften viel Glück und Erfolg für die Rückrunde 
bzw. Frühjahrsrunde.
 
Mit sportlichen Grüßen 
Alex und Bernd



DJK Falke Vereinsnachrichten22

Gymnastik
Abteilungsleiterin: Rotraut Kraft
È0152 / 174 191 63

Unsere Sportstunden sind:

Seniorengymnastik

 Montag, 10.00 - 11.00 Uhr Falkesaal,  Sudetendeutsche Str. 60

Wir machen keine Ferien, die Gymnastikstunden laufen das ganze Jahr durch.

Friseursalon
Blomenhofer

Wohnstift am Tiergarten
Bingstr. 30

90480 Nürnberg
Telefon 09 11/ 40 30 205

 Öffnungszeiten: Dienstag- Freitag:  8.00 - 17.00 Uhr
  Samstag:  8.00 - 12.00 Uhr

auch Hausbesuche möglich
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Tischtennis
Abteilungsleiter: Hans-Joachim Schuster
È0911/35 29 36, E-Mail: Tischtennis@djk-falke.de

Rasanter Zuwachs von PingPongParkinson bei DJK Falke
Tischtennis als wirksame Selbsthilfe bei Parkinson

Die PingPongParkinson-Gruppe (PPP) in unserer Tischtennis-Abteilung hat sich rasant 
entwickelt. Vor gut einem Jahr wurde sie mit vier Mitgliedern ins Leben gerufen, jetzt sind 
es bereits 14 Mitglieder, davon sieben mit der Diagnose Parkinson. „Dieser Zulauf zeigt, 
wie groß der Bedarf für dieses sportlich-therapeutische Angebot ist“, betont Bernd Siegler, 
Stützpunktleiter von PPP bei DJK Falke. Die gute Nachricht hat aber einen Wermutstropfen: 
„Damit haben wir erst einmal unsere Grenze erreicht, denn für mehr als drei Tischtennis-
Platten ist kein Platz.“

Allein in Deutschland sind 400.000 Menschen an Parkinson erkrankt. Die Krankheit tritt 
meist erst nach dem 50. Lebensjahr auf. Männer sind etwas häufiger betroffen als Frauen. 
Die Symptome können sehr unterschiedlich sein, meist sind es Zittern, Bewegungsarmut 
und Muskelversteifungen. Auch das Fortschreiten der Erkrankung ist sehr individuell. Dass 
Tischtennis Personen mit Parkinson auf vielfältige Art und Weise hilft, ist zwischenzeitlich 
sogar wissenschaftlich belegt. Führende Neurologen halten daher das Spiel mit dem Zellu-
loidball für den Idealsport bei Parkinson.

Der 2018 gegründete Verein PingPongParkinson hat es sich bundesweit zur Aufgabe ge-
macht, Tischtennis für jedermann mit Parkinson, völlig unabhängig von der persönlichen 
Eignung, anzubieten. Es geht um Selbstständigkeit und aktive Teilhabe am Leben, und da-
mit um einen Ausweg aus der oft selbst gewählten Isolation. Und es geht um Inklusion, es 
spielen Gesunde und Kranke. 

Tischtennis fördert und verbessert die Beweglichkeit, die Koordination und das Gleichge-
wicht, was bei Parkinson besonders wichtig ist. Es vermeidet, dass Muskeln versteifen, und 
reguliert die Muskelspannung. Tischtennis trainiert verschiedene koordinative Fähigkeiten 
wie die Auge-Hand-Koordination, da der Ball geschlagen wird, ohne auf den Schläger zu 
schauen. Darüber hinaus fördert die Sportart Ausdauer, Kraft und Belastbarkeit, steigert die 
Konzentration und verbessert das Gedächtnis.

Bundesweit gibt es über 180 PPP-Stützpunkte, in Bayern sind es über 20. Für den Westen 
Nürnbergs gibt es eine Gruppe bei der SG Viktoria Nürnberg Fürth 1883. Der Stützpunkt bei 
DJK Falke deckt den Bereich Nürnberg-Ost ab. Die PPP-ler greifen immer montags ab 11:00 
und mittwochs ab 18 Uhr zu den Schlägern. 

Das TT-Niveau ist dabei unterschiedlich, es ist auch schon gelungen, Anfänger an den Sport 
heranzuführen. An erster Stelle steht der Spaß am Tischtennis. Dann kommt für die Betrof-
fenen der Austausch über ihre Krankheit und ein breites Spektrum an nützlichen Informa-
tionen rund um Parkinson, das sie über die Mitgliedschaft bei PPP e.V. für einen Euro im 
Monat erhalten.
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Tischtennis
Mittlerweile sind auch drei Frauen dabei. Einige PPP-ler haben auch schon in der zweiten 
und ersten Mannschaft ausgeholfen, wenn dort Not am Mann oder der Frau war. Jochen 
Schuster ist bei vielen Trainingseinheiten dabei, einzelne Mitglieder nehmen auch mal an 
anderen Trainingsterminen teil und profitieren so von den Tipps anderer TT-Spieler. „Wir füh-
len uns gut integriert in die TT-Abteilung. Unser Dank geht an Jochen Schuster, aber auch 
an alle anderen TT-Mitglieder für die gute Aufnahme und Unterstützung.“

Interessierte können sich bei Jochen Schuster oder Bernd Siegler (b.siegler@t-onlinie.de) 
melden.

- BS -

Sudetendeutsche Str. 60 - 90480 Nürnberg
Telefon 0911 - 71 52 48 85

Öffnungszeiten:  
Di-So 17:00 - 22:00 Uhr und nach Vereinbarung
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Kinderturnen
Abteilungsleiterin: Jutta Lutz
È0911 - 49 28 64, 0176 - 618 46 305

In der
Scharrerschule, untere Turnhalle

findet jeden Mittwoch (außer in der Ferienzeit) unser Kinderturnen statt.

Nach den Pfingstferien sind wir bei trockenem Wetter 
am NGN-Sportplatz

Mitmachen können alle Kinder im Alter zwischen

3-6 Jahren in der 1. Gruppe von 17.00 - 18.00 Uhr

und

6-9 Jahren in der 2. Gruppe von 18.00 - 19.00 Uhr.

Ansprechpartner: Jutta Lutz, Tel. 49 28 64 oder 0176 - 618 46 305
 Sandra Glauber, Tel. 490 290 96 oder 0171 - 707 00 32
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Schwimmen
Abteilungsleiterin: Rosi Freiberger
È40 15 18

L iebe Schwimmfreunde,

wir treffen uns immer mittwochs um 20.45 Uhr in der Eingangshalle des Langwasserbades. 

Geschwommen wird von 21 bis 22 Uhr auf zwei 25 m Bahnen bzw. während der Schulferien 
auf einer 50 m Bahn. 

Alle Mitglieder, die schwimmen können, sind willkommen.

Eure Rosi

Castellstraße 10

90451 Nürnberg

Tel  0911 642 68 28

Fax 0911 642 68 27

info@schusterdruck.de

www.schusterdruck.de

IHRE DRUCKEREI IN EIBACH
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Nordic Walking
Abteilungsleiterin: Christine Seitz
È40 16 75

Apothekerin Eva-Maria Lammers e. Kfr.

 Montag - Freitag Samstag
 8.00 - 19.00 Uhr 8.00 - 14.00 Uhr

www.goldbach-apo.de

 Zerzabelshofstraße 25 Zerzabelshofer Hauptstraße 22
 90478 NÜRNBERG 90480 NÜRNBERG

 Telefon (09 11) 46 46 47 Telefon (09 11) 48 08 38 30
 Telefax (09 11) 46 77 47 Telefax (09 11) 48 08 37 10

 info@goldbach-apo.de info@goldbach-apo-zabo.de

Hallo Nordic Walking Fans,

wir treffen uns nach der Zeitumstellung am 8. April wieder um 18.15 Uhr am Tiergarten.
Wir laufen über Stock und Stein und freuen uns auf zahlreiche Mitläufer.

Ich wünsche euch eine schöne Sommerzeit und bis bald. 

Eure Christine
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Ski
Abteilungsleiter: Hans Freiberger
È40 15 18, E-Mail: Ski@djk-falke.de

Wir freuen uns, dass wir uns im Rahmen der Jahreshauptversammlung 
wieder einmal ins Gedächtnis der Mitglieder bringen können

Falke bietet seinen Mitgliedern an, sich sportlich zu betätigen. Dies gilt sowohl für Abtei-
lungen, die im Ligabetrieb um Punkte oder Bewertung spielen, wie z. B. die Fußball- oder 
Tischtennisabteilung oder die Cheerleader. Anders bei den kleineren Abteilungen, wie die 
Ski- oder Schwimmabteilung oder die Gymnastik. Hier wird nicht der Wettbewerb mit ande-
ren Vereinen gesucht, sondern die Bewegung dient alleine der Gesundheit. 
Ausnahme bildeten die Wettbewerbe im Rahmen der Gästeskirennen bei den alljährlichen 
Skigemeinschaftsfahrten, an die wir Wehmut zurückdenken. Sie fanden unter Profibedin-
gungen statt, mit elektronischer Zeitmessung. Der Rennleiter kommentierte jeden einzelnen 
Teilnehmer. 
Doch das ist lange her und damit sind wir beim Thema: 
„sportliche Betätigung für ältere Vereinsmitglieder“. 

Unter dem Dach der Skiabteilung haben wir folgende Gruppen gebildet: 
- Skigymnastik
- Weiterführung der Wirbelsäulengymnastik nachdem sie vor einigen Jahren einge-

stellt wurde.
- Eisstockgruppe, erst am Valznerweiher und später in der Arena.
- Nachdem Heiner Späth im Jahr 2000 eine Wandergruppe aufgebaut hatte, auch 

diese der Skiabteilung zugeordnet.

Zur Erhaltung unserer Fitness betreiben wir die Skigymnastik im wöchentlichen Wechsel mit 
der Wirbelsäulengymnastik. Sie finden dienstags von 18 bis 19 Uhr im Falkesaal statt. 
Ingrid Merkl ist für die Wirbelsäulengymnastik zuständig. Ihr zur Seite stehen Rosi Lehner 
und Reimund Hauser. Sie achten auf die korrekte Ausführung der Übungen und korrigieren 
nach Bedarf. 

Bei der Skigymnastik haben wir die Übungsleitungen an mehrere Personen übertragen. 
Diese sind Elfriede Appel sowie Gudrun und Anton Absenger. Diesen Personen gebührt ein 
besonderes Lob, denn sie sind eingesprungen, nachdem Heiner Späth aus gesundheit-
lichen Gründen aufhören musste. Sie haben die Skigymnastik alter Prägung etwas renoviert 
und interessante spielerische Elemente eingefügt, dafür sind wir Ihnen besonders dankbar.

Wandern ist auch weiterhin eine feste Einrichtung innerhalb der Abteilung. 
Heiner war für 258 Wanderungen verantwortlich und meinte im November 2022, dass er mit 
87 Jahren in den Ruhestand gehen will und einen Nachfolger sucht. 
Bis dieser gefunden wird, übernimmt jeweils ein anderer Wanderer die Aufgabe der Suche 
nach einer Route für die sportliche Gruppe und eine für die Genusswanderer und für das 
gemeinsame Mittagslokal. 
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Ski
In der Skiabteilung wird die Gemeinschaft weiterhin gepflegt. Wöchentliche Zusammenkünf-
te in der Falke Wirtschaft, jährlich eine Weinfahrt in den Steigerwald festigen die Gemein-
schaft. 
Was uns weiterhin bewegt ist der Wunsch nach Nachwuchs, nicht im biologischen, sondern 
im vereinsinternen Sinn. So wie wir nach unserer Fußballspielerzeit zur Skiabteilung kamen, 
so wünschen wir uns dies von den Fußballern. Der Anfang ist bei den Eisstockschützen 
bereits gemacht. So könnte es weitergehen. 

Hans Freiberger

Wandern mit Falke. 

Auch im zweiten Quartal 2024 suchen wir noch einen verantwortlichen Wanderführer, wel-
cher die Gruppe führt und im Rahmen seiner Aufgaben Berichte für die Vereinsnachrichten 
erstellt und die nächsten Termine und Ziele festlegt. 
Die Wanderungen werden auch im Berichtszeitraum April bis Juni 2024 von einem oder 
mehreren Wanderern gemanagt, welche sich dazu bereitgefunden haben. Es muss erwähnt 
werden, dass eine Excel – Datei vorliegt, die alle bisher durchgeführten Wanderungen bein-
haltet. Ein Fundus also, der die Suche nach Wanderrouten und Gaststätten erleichtert. 
Mit Vorbehalt sind die Gaststätten zu betrachten, denn wer früher einen Mittagstisch ange-
boten hat, ist oft nicht mehr Willens dies auch weiterhin zu tun – oder man öffnet erst ab 17 
Uhr – für Wanderer nicht akzeptabel. Mittlerweile haben wir Gaststätten gefunden, die ein 
Mittagessen anbieten bei einer zugesicherten Teilnehmeranzahl. 
 
Die Wanderungen im vergangenen Zeitraum Januar bis März:

Im Januar startete um 10.00 Uhr am Valznerweiher die Wanderung nach Fischbach mit  20 
Teilnehmern. Nach einer Strecke von 6,5 km bzw. 4 km wurde im Gasthof „Zum Blauen 
Stern“ Mittag gegessen und der Rückweg erfolgte gemeinsam  zum Valznerweiher.
Die Wanderung leitete Gerhard Kunsteiger.

Auch am 2. Februar managte Gerhard Kunsteiger. 19 Teilnehmer hatten sich zur gemein-
samen Wanderung der Sportlichen- und Genusswandergruppe eingefunden. Mit Startpunkt 
U2  Station Ziegelstein um  10:00 Uhr ging‘s  zur  Gaststätte Waldfrieden im Kleingartenver-
ein Waldfrieden, Stadenstraße. Die Wanderung war ca. 5 km lang. Nach dem Essen ging es 
weiter Richtung Erlenstegen, zur weiteren Einkehr im Kaffee Glückswinkel

Für die Wanderung am 1. März war ebenfalls Gerhard Kunsteiger der Manager. 
Die Wanderung ging nach Dietersdorf.  Treffpunkt  9.00 Uhr Gleißhammer bzw. 9.30 Uhr 
Hauptbahnhof war wieder zweigeteilt. Die Genusswanderer fuhren mit der S-Bahn nach Rei-
chelsdorfer Keller, die flotten Wanderer fuhren mit der S-Bahn nach Anwanden. Die kurze 
Strecke betrug ca. 4 km, die lange Strecke ca. 9,8 km. 
Der Gastwirt vom Gasthaus „Hufer“ verlangte eine Mindestteilnehmeranzahl von 15 Leuten. 
Für weniger Gäste hätte er mittags nicht geöffnet (für ihn nicht kostendeckend).  
Der Rückweg der 24 Wanderer erfolgte gemeinsam zum Reichelsdorfer Keller.
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Es ist unser Job...
....
A L L E S

LOMA SPORT GMBH
Moritzbergstraße 40
90482 Nürnberg
Tel. 09 11 / 50 30 22
Fax 09 11 / 5 04 85 22

Auch für Werbepartner
bedrucken wir T-Shirts,
Sweat-Shirts etc., nach Ihrer
Vorlage oder wir erstellen
ein Logo nach Ihren
Wünschen.

Besonders günstige Angebote
und Auslauf-Ware haben
wir immer auf Lager-----
Ein unverbindlicher Anruf
rentiert sich.....

LOMA SPORT GMBH
Friedrich-Ebert-Straße 2
91781 Weissenburg
Tel. 0 91 41 / 7 19 90
Fax 0 91 41 / 9 27 58

Vorschau zum nächsten Wandertermin

Dass sich immer jemand bereit erklärt, eine einzelne Wanderung zu organisieren, muss ja 
kein Dauerzustand sein. Ein Wanderführer oder eine Wanderführerin für alle künftigen Wan-
derungen, so wie Heiner Späth dies tat, wird immer noch gesucht.

Nachdem die Märzwanderung nach Dietersdorf mit 24 Personen wunderbar verlaufen ist, 
hat Gerhard Kunsteiger gleich die Aprilwanderung am 05.04.2024 nach Malmsbach zum 
Gasthaus Roter Löwe ausgemacht, und Roswita (Ossi) hat auch gleich reserviert.

Wir treffen uns um 10.00 Uhr an der Straßenbahn Endhaltestelle Erlenstegen. Die flotten 
Wanderer laufen von dort nach Behringersdorf und weiter nach Malmsbach, die Strecke 
beträgt  ca. 7,5 km , die Genusswanderer gehen runter zum Pegnitzgrund nach Malmsbach, 
Strecke ca. 4,5 km. 

Hans Freiberger

Ski
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FALKE - News

Unsere Cheerleading-Abteilung feiert am 13. Juli 
ihr 25jähriges Bestehen.
Ab 15 Uhr ist für Essen, Trinken und ein abwechs-
lungsreiches Nachmittagsprogramm gesorgt.
Alle Mitglieder, Freunde und Interessierten sind 
herzlich dazu eingeladen.

Der erste Arbeitsdienst 2024 ist beim Erscheinen die-
ser Ausgabe schon Geschichte. Wer noch nicht mithel-
fen konnte hat am 21. September nochmal die Chan-
ce. Bitte den Termin gleich in den Kalender eintragen 
und freihalten!

Wir wünschen allen Mitgliedern 
und Freunden einen guten Start 
in den Frühling.
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